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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Anschaffung neuer 

Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks bei den 
Freiwilligen Feuerwehren 

  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Das Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt kündigte in einem an die 
Landkreise, kreisfreien Städte sowie Einheits- und Verbandsgemeinden gerichteten 
Schreiben vom 16. November 2018 an, dass das Land Sachsen-Anhalt die Anschaffung 
neuer Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks in den Haushaltsjahre 
2019 und 2020 finanziell unterstützen wird. Die Kommunen konnten die Förderanträge bis 
spätestens 30. April 2019 beim Landesverwaltungsamt einreichen. 
 
Dazu fragen wir die Stadtverwaltung: 
 

1. Hat die Stadtverwaltung bis zum 30. April 2019 beim Landesverwaltungsamt einen 
Förderantrag für die Anschaffung neuer Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen 
BOS-Digitalfunks bei den Freiwilligen Feuerwehren eingereicht? 

2. Wenn ja: 
a. Wie viele Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks bei den 

Freiwilligen Feuerwehren beabsichtigt die Stadtverwaltung insgesamt 
anzuschaffen? 

b. Welche Freiwillige Feuerwehr soll welche Anzahl an Handsprechfunkgeräten des 
nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks erhalten (bitte einzelnen auflisten)? 

c. Mit welchen Gesamtkosten rechnet die Stadtverwaltung für die Anschaffung von 
Handsprechfunkgeräten des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks bei den 
Freiwilligen Feuerwehren? Wie hoch ist die beantragte Fördersumme? 

d. Wann rechnet die Stadtverwaltung mit einem Bescheid zum Förderantrag? 
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e. Bis wann sollen die Freiwilligen Feuerwehren die Handsprechfunkgeräte des 
nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks erhalten? 

f. Sind nach dieser Anschaffung alle Freiwilligen Feuerwehren in Halle (Saale) 
vollständig mit Handsprechfunkgeräten des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks 
ausgestattet? 

I. Wenn nein: Wie viele Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen BOS-
Digitalfunks müssen noch angeschafft werden? 

II. Bis wann soll die Anschaffung erfolgen? 
III. Wie hoch sind dafür die Gesamtkosten sowie gegebenenfalls mögliche 

Fördersummen durch Dritte? 
3. Wenn nein: Warum nicht? 

 
 
gez. Johannes Krause 
Vorsitzender 
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)        20. Juni 2019 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
. 
 
Sitzung des Stadtrates am 26.06.2019 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Anschaffung neuer 
Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks bei den Freiwilligen 
Feuerwehren 
TOP: 10.8 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Hat die Stadtverwaltung bis zum 30. April 2019 beim Landesverwaltungsamt einen 
Förderantrag für die Anschaffung neuer Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen 
BOS-Digitalfunks bei den Freiwilligen Feuerwehren eingereicht? 
 
Ja. 
 
2. Wenn ja: 
 
a. Wie viele Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks bei den 
Freiwilligen Feuerwehren beabsichtigt die Stadtverwaltung insgesamt anzuschaffen? 
 
149 für den abwehrenden Brandschutz. 
 
b. Welche Freiwillige Feuerwehr soll welche Anzahl an Handsprechfunkgeräten des 
nicht- 
polizeilichen BOS-Digitalfunks erhalten (bitte einzelnen auflisten)? 
 
Da die Digitalfunktechnik aller Freiwilligen Feuerwehren zentral durch die Berufsfeuerwehr 
beschafft und gewartet wird, liegt keine Einzelauflistung nach Freiwilliger Feuerwehr vor. 
 
c. Mit welchen Gesamtkosten rechnet die Stadtverwaltung für die Anschaffung von 
Handsprechfunkgeräten des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks bei den Freiwilligen 
Feuerwehren? Wie hoch ist die beantragte Fördersumme? 
 
Die Anschaffung von auszutauschenden Handsprechfunkgeräten verursacht Kosten i.H.v. 
ca. 228.000,- €. Durch die Stadt Halle (Saale) wurde eine Zuwendung in Höhe von 59.600,- 
€ beantragt.  
 
d. Wann rechnet die Stadtverwaltung mit einem Bescheid zum Förderantrag? 
 
Eine Entscheidung der Bewilligungsbehörde ist noch ausstehend  und wird nach Rückspra-
che mit der Bewilligungsbehörde im Juli 2019 erwartet.  
 
 
 
 
 
 



   

e. Bis wann sollen die Freiwilligen Feuerwehren die Handsprechfunkgeräte des 
nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks erhalten? 
 
Im Jahr 2020. 
 
f. Sind nach dieser Anschaffung alle Freiwilligen Feuerwehren in Halle (Saale) 
vollständig mit Handsprechfunkgeräten des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks 
ausgestattet? 
 
Ja. 
 
I. Wenn nein: Wie viele Handsprechfunkgeräte des nichtpolizeilichen BOS-Digitalfunks 
müssen noch angeschafft werden? 
II.   Bis wann soll die Anschaffung erfolgen? 
III. Wie hoch sind dafür die Gesamtkosten sowie gegebenenfalls mögliche 
Fördersummen durch Dritte? 
 
Entfällt, siehe oben. 
 
3. Wenn nein: Warum nicht? 
 
Entfällt, siehe oben. 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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